

■ Ein Blasinstrument spielen

Die Bläferschule ist für Schüler*innen interessant, die ein Blasinstrument erlernen möchten. Die Liebfrauenschule Mülhausen bietet jedem Kind die Möglichkeit, das Instrument seiner Wahl zu erlernen. Wer in der Grundschule bereits bei einem Konzert mitgewirkt hat, ist in dieser Gruppe bestens aufgehoben.

■ Auftritt vor Publikum

Beliebte Instrumente in der Bläferschule sind Trompete, Klarinette, Posaune, Saxophon, Querflöte, Euphonium und Horn. Die Schule stellt Leihinstrumente zur Verfügung, die die Schüler*innen mit nach Hause nehmen dürfen. Die Eltern zahlen monatlich eine Leihgebühr sowie den Unterricht durch die Fachkräfte der Kreismusikschule. Instrumentale Vorkenntnisse sind für die Bläferschule allerdings nicht erforderlich. Das Projekt über zwei Jahre wird als reguläres Unterrichtsfach erteilt.

■ Chor- und Musikklasse ab Stufe 5

Die Liebfrauenschule Mülhausen bietet der Jahrgangsstufe 5 und 6 die Chor- und Musikklasse als sogenannte Fachprofilklasse an. In diesen Klassen werden die Schüler*innen ihren Interessen und Fähigkeiten entsprechend gefördert. In dieser Klasse erhalten die Schüler*innen drei Stunden Musikunterricht pro Woche.

■ Manches Talent entdeckt

Der Unterricht fördert das individuelle Können in Sachen Musik bzw. Chorgesang. Wie in allen Fachprofilklassen, so besteht auch hier der Wert neben dem fachlichen Schwerpunkt im pädagogischen Nutzen. Seitdem es die Klasse gibt, ist bereits so manches Talent entdeckt worden bzw. konnte besonders gefördert werden. Bei regelmäßig stattfindenden Auftritten haben die Schüler*innen die Möglichkeit, sich vor Publikum zu präsentieren und ihr Können unter Beweis zu stellen. Das stärkt ihr Selbstbewusstsein.

■ Spaß am Singen

Die Chor- und Musikklasse unterscheidet sich von der „normalen“ Schulklasse durch den verstärkten Musikunterricht und die damit verbundenen Projekte. Die Chorklasse ist für Schüler*innen interessant, die gerne singen, speziell im Chor. Kanon-Singen, mehrstimmiges Singen, Stimmbildung etc. werden geschult.

■ Musikfahrt als Höhepunkt

Schüler*innen, die bereits ein Instrument spielen, fühlen sich in der Chor- und Musikklasse wohl, weil sie ihr Können einbringen dürfen. Auch Mädchen und Jungen, die rhythmisch, tänzerisch oder schauspielerisch interessiert sind, werden in der Chor- bzw. Musikklasse unterstützt. Ein Highlight an der Liebfrauenschule Mülhausen in der Chor- und Musikklasse ist die Musikfahrt. Denn die Fahrt findet in einer Musik-Jugendherberge oder Musikakademie statt. Bei der Musikfahrt stehen z. B. Stimmbildungs- oder Rhythmus-Workshops sowie die Vorbereitung eines großen Auftritts auf dem Plan.



■ Kontakt:

■ Sibylle Hausmann ■ Stefanie Dams

E-Mail: ■ haus@lfsm.de ■ dams@lfsm.de

Die aktuellen Ansprechpartner*innen finden Sie auch unter:

www.liebfrauenschule-muelhausen.de/unterricht/fachprofilklassen/



**Liebfrauenschule
Mülhausen**



Die Liebfrauenschule bietet jedem Kind die Möglichkeit, das Instrument seiner Wahl zu erlernen.

Liebfrauenschule Mülhausen

■ Hauptstrasse 87

■ 47929 Grefrath

■ Telefon 02158 917-200

■ Homepage: www.lfsm.de

■ Öffnungszeiten Sekretariat:

Mo – Do 7.30 – 16.15 Uhr

Fr 7.30 – 14.00 Uhr

E-Mail: sekretariat@lfsm.de

Eine Einrichtung der
www.katharina-kasper-gruppe.de



**Musik- und
Kulturprofil**

■ Die musische Note

Das Profil „Musik und Kultur“ richtet sich an besonders musikalisch bzw. künstlerisch interessierte Mädchen und Jungen. Für sie gibt es besondere Angebote mit Chören, Musikbands, Theater-AG und zahlreichen schulischen Events und Aufführungen.

■ Vier Profile geben Profil

Schüler*innen der Liebfrauenschule Mülhausen können wählen zwischen dem normalen Bildungsgang und vier Profilen:

- Europaschule und Sprachförderung
- MINT-freundliche Schule
- Musik und Kulturprofil
- Sport- und Gesundheitsprofil

Im normalen Bildungsgang werden zusätzliche Stunden für Lernzeiten und Förderung verwendet. In den Profilen werden diese Stunden teilweise für die Profilangebote genutzt. Wechsel zwischen den Profilen sind an bestimmten Stellen der Schullaufbahn möglich. Die ersten beiden Schuljahre an der Liebfrauenschule bieten allen Kindern die Gelegenheit, die Profile kennenzulernen.

■ Kulturelle Vielfalt

An der Liebfrauenschule Mülhausen kann man ein Blasinstrument spielen lernen und das großartige Gefühl erleben, einen Auftritt vor Publikum mit anderen oder sogar als Solist*in gut geschafft zu haben. Musikalisch oder kulturell Interessierte fördert die Schule – auch in Kooperation mit externen Partnern.

■ Ein bunter Strauß an Angeboten

Das Musik- und Kulturprofil an der Liebfrauenschule beinhaltet folgende Module:

- Chorklasse in Jahrgangsstufe 5 und 6
- Angebot der Bläuerschule
- Schulchören und Schul-Bigband, Mini-Bigband, Streicher-AG
- profilgerechte Exkursionen und Musikfahrt
- zahlreiche Aufführungen bei Schulveranstaltungen im Jahreszyklus
- zahlreiche Musical- und Theateraufführungen
- Kooperation mit der Kreismusikschule Viersen
- Kooperation mit dem Theater Krefeld-Mönchengladbach

■ Individuelle Förderung

Insbesondere für musikalische und kulturell interessierte Schüler*innen spielt die individuelle Förderung eine große Rolle. Regelmäßige Gespräche mit den Klassenlehrer*innen in den Klassenlehrerstunden und in den Klassenlehrer-Lernzeiten sollen frühzeitig die Weichen stellen, diesen Neigungen nachzukommen.

■ Selbstbewusstsein entwickeln

Die Liebfrauenschule Mülhausen pflegt seit langem Kooperationen mit Vereinen, Verbänden, Leistungszentren und Kulturbetrieben in der Region. In der Sparte Musik/Kultur sind die Kreismusikschule Viersen und das Krefelder Stadttheater hervorzuheben. Dieser kulturelle Austausch erweitert den Horizont der Schüler*innen, fördert ihre Talente und gibt ihnen die Möglichkeit, vor Publikum aufzutreten. Außerdem haben die Schüler*innen aus Mülhausen die Chance, Selbstbewusstsein zu entwickeln und ihre kreativen Fähigkeiten und Möglichkeiten zu entdecken und zu erproben.

■ Gefühl für Mimik und Gestik

Ein Beispiel für die kulturelle Bildung ist die Theater-AG. Sie ist offen für Schüler*innen ab Klasse 8 und besteht seit mehr als 30 Jahren. Die theaterpädagogische Begleitung liegt in den Händen des vom Schultheater begeisterten Lehrers Jens Michels, der von einem Team aus Lehrern, Eltern und Schülern unterstützt wird.

■ Für jeden das Passende

Ein Musikerteam veranstaltet an der Liebfrauenschule Mülhausen regelmäßig Konzerte in den unterschiedlichen Genres. Um Musik-Vielfalt kümmern sich gleich drei Pädagogen. Die Sparten Theater und Chor werden in zahlreichen AGs angeboten, zum Beispiel für Tanz und Voice Coaching. Auf dem musikalischen Sektor gibt es etwa eine Big-Band, eine Rhythmus-Combo, ein Streicher-Ensemble, eine Gitarrengruppe. Im Musikprofil wird jedem Kind die Möglichkeit geboten, ein Instrument zu erlernen; hier kommen zum Beispiel Saxophon, Euphonium und Klarinette in Frage.

■ Das Profil Bläuerschule

Die Liebfrauenschule Mülhausen bietet neben den Fachprofilklassen die Bläuerschule als klassenübergreifende Instrumentalgruppe an. In dieser Gruppe werden die Schüler*innen ihren Interessen und Fähigkeiten entsprechend gefördert. Die Bläuerschule wird in den Jahrgangsstufen 5 und 6 angeboten.

■ Im Anschluss in die Big-Band

In der Bläuerschule erhalten die Schüler*innen drei Stunden Musikunterricht pro Woche. Dieser Unterricht fördert das individuelle Talent in Sachen musikalischer Bildung. Seitdem es die Bläuerschule gibt, ist bereits so manches Talent entdeckt worden. Bei regelmäßig stattfindenden Auftritten haben die Bläserklassen-Schüler*innen die Möglichkeit, sich vor Publikum zu präsentieren. Das stärkt ihr Selbstbewusstsein. Nach Ablauf der zwei Jahre bietet die Liebfrauenschule interessierten Kindern das Musizieren in einer Big-Band an und ist bei der Vermittlung eines weiterführenden Unterrichts behilflich.

